

Informe semanal de la situación de la campaña

2008/2009 de hortícolas protegidos

Semana 16 (del 13 al 19 de abril)¹

La estabilidad climatológica ha sido la nota dominante durante la semana. Las temperaturas medias han oscilado entre 12-15°C en el litoral granadino y entre 15-17°C en Almería, manteniéndose en los niveles de la pasada semana. A mitad de semana se han observado en la provincia almeriense rachas de viento fuerte, que no han tenido consecuencias en las estructuras de cultivo.

Las cotizaciones de **tomate** se incrementan esta semana en las variedades larga vida, rama, pera y cherry. El tomate larga vida se cotiza entre 0,60-0,65€/kg, el tomate rama entre 0,75-0,79€/kg, el pera entre 0,91-1€/kg y el cherry entre 1,30-1,36€/kg. Variedades que reducen su valor respecto a la semana precedente son el tomate asurcado que alcanza un precio entre 1,60-1,65€/kg y el tomate liso que oscila entre 1,24-1,28€/kg.

En líneas generales se aprecia un descenso de los precios en la primera mitad de la semana y una pequeña recuperación a partir del jueves.

El volumen cosechado se ha reducido aproximadamente entre un 4-6% respecto a la pasada semana, siendo esta reducción mayor en los tipos pera, larga vida y rama. Las variedades de tomate asurcado y liso han incrementado su producción respecto a la semana precedente. El tomate cherry suelto y el cherry pera son los tipos de cherry con una cotización más elevada. Los fallos de cuaje provocados por el frío de meses anteriores han acortado la vida útil de las plantaciones, reduciendo el volumen de género en estas fechas.

Aproximadamente en unos 15 días empezará a cosecharse un volumen más representativo y de mayor calidad, procedente de los nuevos cultivos de primavera.

Las plantaciones de **pimiento** están finalizando en su generalidad, apreciándose una escasez de pimiento verde. La variedad california verde, con volúmenes minoritarios en esta semana se cotiza, entre 0,65-0,70€/kg. El california rojo, al que pertenecen la mayoría de los volúmenes del tipo california comercializados durante la semana varía entre 0,70-0,60€/kg. El lamuyo rojo ha oscilado entre 0,70-0,75€/kg, mientras que el italiano ha alcanzado cotizaciones entre 1-1,07€/kg.

Las cotizaciones de **pepino** continúan descendiendo una semana más hasta situarse entre 0,25-0,30€/kg para el tipo Almería, llegando en algunos calibres a registrar valores próximos a 0,20€/kg.

Se aprecia un incremento del volumen próximo al 10% respecto a la semana pasada.

¹ Los precios facilitados en el presente informe son precios liquidación agricultor y han sido obtenidos a partir de consultas a agentes del sector. Se trata de precios orientativos.

La competencia de países productores como Holanda e Inglaterra se ha acrecentado, al aumentar la temperatura media semanal y con ella la producción cosechada. El volumen minoritario de producto de calidad procedente de producciones de primavera, no favorece la recuperación de los precios de este producto.

La **berenjena** alcanza cotizaciones entre 0,30-0,35€/kg, manteniéndose en los niveles de la pasada semana tanto en volumen como en precio. La Organización Interprofesional de frutas y hortalizas, Hortyfruta, levantó a partir del miércoles la suspensión de comercialización de segunda categoría de berenjena larga, al comprobar la subida de precios de días atrás. Sin embargo, en días posteriores al aumentar la entrada de género en las comercializadoras el producto volvió a depreciarse.

El **calabacín** continúa con la bajada de precio de semanas anteriores, alcanzando valores entre 0,15-0,20€/kg. Las favorables temperaturas diurnas y la ausencia de frío nocturno intensifican la producción de las plantaciones. El alto volumen tanto de producto nacional como de procedencia europea, propician los bajos precios de esta época a pesar de la calidad del producto.

La **judía verde** mantiene estabilidad en las cotizaciones, registrándose precios entre 1,25-1,30€/kg para la variedad helda. Las plantaciones realizadas en la provincia de Granada empezarán a producir a finales de abril o principios de mayo.

La judía comercializada por Marruecos en estas fechas presenta poca calidad, no llegando en algunos casos en buenas condiciones a los mercados europeos.

La producción de **melón** se encuentra en su fase inicial, los primeros volúmenes se cosechan en el poniente almeriense. Se espera que la producción del levante se inicie en unos 20 o 30 días.

El frío de meses atrás ha provocado un retraso en la fecha de corte respecto a campañas anteriores, de aproximadamente dos semanas.

La **sandía** plantada en el mes de diciembre se ha empezado a cortar esta semana en la zona del levante almeriense, donde en próximas semanas comenzará el corte del tipo fashion, variedad más sensible al cuaje que otros tipos de sandía negra.

La demanda de hortalizas de verano, aún sin llegar a ser importante en estas fechas, no está pudiendo ser satisfecha en su totalidad por la falta de género.